

LA VOZ

DIARIO REPUBLICANO

LOS CANDIDATOS REPUBLICANOS



DON RAFAEL SANCHEZ-GUERRA SAINZ, de la derecha liberal republicana

MUY IMPORTANTE

En algunas naciones extranjeras (Italia, Estados Unidos, Inglaterra, Francia, Alemania, etc.), y en varias regiones de España (Cataluña, Baleares, Valencia, etc.), el consumo de PASTAS PARA SOPA (fideos, macarrones, pastas cortadas, tallarines, etc.), es muy grande, siendo debido a que aquellos consumidores saben perfectamente el alto valor nutritivo que tienen tales productos, por su riqueza en proteínas, y también por su fácil digestión y asimilación. Entre las muchas ventajas que tienen las PASTAS PARA SOPA se destaca como más principal el que NO PRODUCEN ACIDO URICO, que es causa del artrismo, de la arterioesclerosis, reumatismo, lumbago y ciática.

Desde luego que las PASTAS PARA SOPA reúnen esas ventajas cuando están elaboradas con buenas materias primas.

Esos grandes consumidores no han olvidado exigir una higiene grande en la fabricación, empleando procedimientos mecánicos que evitan el contacto con la mano humana.

Si quieres, amable lector, consumir PASTAS PARA SOPA que reúnan esas garantías de CALIDAD E HIGIENE, exigelas siempre de la casa J. ANGEL AÑON GARCIA - Córdoba, Doce de Octubre, 10. Teléfono 1745.

Esta casa elabora únicamente con SEMOLAS DE TRIGOS DUROS y las rosas de fideos están hechas a máquina.

PLAZA DE TOROS

Ideal Cinema
(Empresa Guerrero).

Función para hoy viernes 19 de junio de 1931. Cinematógrafo. Diez y media noche. Estreno: REVISTA NELSON, interesante información. Estreno: TIENDA PARA VENDER, cómica en dos partes, por Tomásín. Estreno "Selecciones Capitolio": VIENA... UN PRINCIPE... Y EL AMOR, producción alemana en seis partes, por Liane Haid y Oscar Marion.

Sillas, 1,00 peseta. Medias entradas para niños, 0,50. General, 0,10.
Mañana sábado: ¡FUEGO!. Interesante producción francesa.

PARQUE RECREATIVO

(Local de verano)
Preferido por el público selecto
Empresa A. Cabrera Teléfono 1750

Temporada de cine sonoro. Hoy viernes 19 de junio a las diez y media de la noche. Ultimas y definitivas proyecciones de la película totalmente hablada en español DEL MISMO BARRO. Intérpretes: Mona Maris, Torená, Villarias y María Calvo. Sillas, 1,25. Gradas, 0,30. Mañana sábado: estreno de la graciosísima comedia sonora, 1930. Pronto, EL VERTIGO DEL TANGO.

SALON SAN LORENZO

EMPRESA A. CABRERA

Gran Compañía de Comedias de la eminente primera actriz María Gámez. Compañía de primer orden. Hoy viernes debut con la comedia en tres actos, de Muñoz Seca EL ALFILER. Sillas, 1,00. Gradas, 0,30. A las siete y media. Cine popular. Silla, 0,10. Gradas, 0,05.

Rosas de las Bibliotecas públicas

Biblioteca provincial
de 8 a 1 y media

Popular
de 6 a 9 y 1/2 de la noche

Archivo municipal
de 6 a 9.

Biblioteca "Séneca"
de 5 a 12 y 1/2 y de 3 a 3

Bary Restaurant

- de -
"ESPAÑA Y FRANCIA"

Tomasa Arenas
VIUDA DE GONZÁLEZ

SERVICIO ESMERADO A LA CARTA

Comidas a 4 pesetas

SE SIRVEN BANQUETES DENTRO Y FUERA DE LA POBLACION.

Almuerzos económicos a 3 y 4 pesetas
Gran Capitán 4 y 6 - Teléfono 18-19

GRAN RESTAURANT

DE
HIJO DE MIGUEL GOMEZ

Marqués de Boil, 5 * Tel. 25-03
PLATO DEL DIA PARA HOY 19
Chuletas de borrego a la mexicana

No dejen de visitar el "BAR PLATA"

Restaurant "LOS LUISES"

ANTONIO SALAMANCA
San Nicolás, 4 Teléfono 1036
Servicio esmerado a la carta y por cubiertas

ANUNCIOS ECONOMICOS

A DIEZ CENTIMOS LINEA SIN LIMITACION

Los suscriptores de "LA VOZ" encontrarán para esta clase de publicidad, una bonificación de un 20 por 100 que ofrece la Administración como descuento. Por cada inserción se abonarán también 15 céntimos por el impuesto del Timbre. Pago anticipado.

Almoneda

ALMONEDA urgente, Librería, número 16.

Ama de cria

AMA de cria, se ofrece en el día. Correspondencia, Tractores, 33. Castro del Río.

Compras y ventas

SE VENDE una casa de nueva construcción con ocho habitaciones en las Margaritas, Calle Músico Infanta, 6. Para tratar en la misma, de 5 a 7 de la tarde.

SE VENDEN veladores y un carrito de helado. Razón: Corralón del Carmen (Herrería).

Varios

LECTURA A DOMICILIO Por 40 céntimos puede usted leer las obras de los mejores autores. Catálogo gratis. Biblioteca Popular circulante. Diego León, 8. (Junto a la Librería Luque).

AGENCIA Alcaraz, licencias de caza, uso de armas y certificado de Penales. Imágenes, 19. Teléfono, 2335."

Traspasos

SE TRASPASA por ausentarse su dueño la fonda de San Antón, Puerta Nueva, con utensilios, en módico precio.

Informaciones de anoche

Temas del momento

FAMILIA Y PROPIEDAD

Con la constitución actual de estas dos instituciones jurídico sociales, no estamos conformes, ni pueden estarlo quienes, como nosotros, son partidarios de que la sociedad progresa al compás de los tiempos.

Téngase en cuenta que ambas instituciones, o mejor dicho, la constitución supramentada, se funda actualmente en el Derecho Romano, ese Derecho que Balmes llamó con acertada expresión gráfica "derecho de piedra", porque, en efecto, es duro cual piedra, sin conceder nada al corazón, y sí sólo a la razón fría, a la conciencia extraviada; ajeno a la sabia psicología de nuestra época en que todo hombre culto se hace cargo de que "el corazón tiene razones que la razón no comprende".

Al cabo de tantos siglos de cristianismo, todavía la sociedad que se dice cristiana no se rige por un derecho cristiano, sino por el Derecho Romano, que es a todas luces incompatible con la doctrina del Divino Redentor. El dulce Jesús predica la libertad; el Derecho Romano prescribe la tiranía. El ungido predica la igualdad; el Derecho Romano prescribe la esclavitud; el Mártir del Gólgota predica la fraternidad; el Derecho Romano prescribe una organización social fundada sobre el egoísmo y el orgullo, los dos vicios capitales del hombre. Es, pues, el Derecho Romano, la obra más inmoral y más antisocial que han conocido los siglos.

Y, sin embargo, o quizá por lo mismo, las clases directores de la sociedad hanse empeñado en imponerle, perpetuando como ideal doméstico el espíritu jurídico de esa nación de bandidos, que fué el pueblo romano, pueblo muy pobre en sus comienzos, enriquecido luego por derecho de conquista, y dictador de leyes muy severas en defensa de una propiedad adquirida saqueando a todos los pueblos trabajadores del mundo. Ese Derecho Romano, que para constituir la familia no se basa en la ley natural que crea los vínculos de la sangre y del amor, sino en la propiedad. En el Derecho Romano lo principal es el patrimonio; y por eso el padre puede vender a sus hijos y considerar su esposa como su esclava; y si bien la monstruosidad de las leyes romanas fueron suavizándose con los siglos—pues la ley natural de la evolución no puede dejar de cumplirse—nunca dejaron de ser brutales e injustas; y "lo que es malo en su origen, no puede convalidarse por el trascurso del tiempo"; y así lo afirman los mismos jurisconsultos romanos.

El Derecho Romano fomenta la depravación del sentimiento y de la conciencia moral. Véanse, como uno de tantos ejemplos, las enconadas discordias entre individuos de una misma familia, cuando hay propiedad romana, bienes raíces que repartir, y las cuales discordias llegan frecuentemente hasta el crimen; y sólo en las familias pobres suele haber amor y solidaridad.

¡Y a esa fementida propiedad romana se la quiere atribuir el carácter de sagrada y hacerla servir de fundamento indiscutible, absoluto, de toda constitución social! ¡Qué aberración!

Y he ahí a esos legisladores, que suelen

gozar fama de sabios y sólo saben copiar servilmente las leyes romanas, procurando, si, adaptarlas a su época. ¡Oh, adaptación absurda! Porque su mezquino intelecto cree consustanciales las ideas de orden, familia y propiedad romanas. Y el pueblo las soporta, llega a acostumbrarse *a fortiori* a ellas; pero su conciencia moral las rechaza, porque son anticristianas; y el alma—como sabiamente dijo San Agustín—es naturalmente cristiana, y la conciencia psicológica del pueblo se rebela contra ellos porque vislumbra otras leyes, fundadas en la naturaleza y no en la ficción.

Envío: A los diputados izquierdistas de la República, que en las Constituyentes tengan asiento en el Congreso, brindo estos temas, para que de conformidad con las exigencias del siglo, sepan atemperarse a los mismos y laboren porque se arrincone para siempre al Derecho Romano en un Museo Arqueológico y se pueda organizar científicamente la familia y la propiedad, instituciones que no es posible se sigan rigiendo igual que hace dos mil años.

David DIAZ

Candidatura de Coalición Republicana para Diputados a Cortes

Capital:

Eloy Vaquero Cantillo.

Circunscripción:

Ramón Carreras Pons.

Rafael Delgado Benítez.

Blas Infante Pérez.

Antonio Jaén Morente.

José Luna Gañán.

Ramón Rubio Vicente.

Manuel Ruiz Maya.

Rafael Sánchez-Guerra Sainz.

LAS ANDANZAS DEL PRÍNCIPE DESEMASCARANDO ARRIBISTAS

Nuestro silencio

El diario "Política", profesional de la insidia y la calumnia, y militante del embuste, ha dirigido sus terroríficos fuegos contra el partido Republicano autónomo desde que se proclamó la República.

Nuestros correligionarios, desde "El Popular", calificaron esta conducta de traición a la República, porque existiendo una conjunción republicano socialista, y siendo el director de "Política" militante en el socialismo, al mismo tiempo que figuras tan destacadas de dicho partido como el señor Azorín, dedicaban todos sus amores al dicho diario, era una traición al pacto que lealmente habíamos suscrito los republicanos dedicar todas sus diatribas e insidias a los hombres de la República y a sus organizaciones.

Córdoba entera, y aún más arriba, han visto cuán penoso ha sido nuestro sacrificio y nuestro silencio ante tan desconsiderados ataques, para que no se dijera jamás que por nosotros se rompía la unión que se había pactado hasta consolidar el nuevo régimen en las Constituyentes.

Pero, ya el partido socialista ha tomado su rumbo. Desoyendo a sus viejos líderes, y arrollándolos materialmente, la mayoría de los representantes locales del socialismo se hacen solidarios de las campañas infamantes de "Política" exaltando a su director a la candidatura constituyente por la capital.

Lo deploramos por el socialismo, que rompiendo en esta provincia con sus normas de austeridad y hombría de bien, se deja conducir por campañas de energumenismo y escándalo, de las que todos, y ellos principalmente, recojerán el fruto.

Nosotros tenemos el orgullo de haber batido el record de la consecuencia con nuestro silencio. Pero ya que ellos han roto el pacto, vamos a hablar ahora.

El Príncipe Carnaval

La calma y la serenidad de Córdoba, que aparte este carácter siempre fué una de las poblaciones de España más destacadas en sus luchas contra el caciquismo monárquico, la ha turbado un truculento personaje a quien el pueblo bautizó con el remoquete de "El Príncipe Carnaval".

Hombre trueno, azote de unos y terror de otros, espadachín y matasiete, duelista y bohemio, sin oficio ni beneficio, y de la más

pura casta de "señoritos" andaluces que cursan su doctorado en el burdel y la timba, Joaquín García Hidalgo es el causante de este estado de inquietud y desazón.

Al servicio de los más conspicuos caciques monárquicos, cuyas ideas sirve y cuyo dinero ha fraguado su periódico—¿basta recordar a Cárdenas, Sotomayor, Pallarés, Fernández Jiménez, entre otros?—se ha dedicado a combatir a los republicanos, con un tesón que le faltó para combatir a los monárquicos, ya que en sus columnas jamás vimos una campaña contra aquel caciquismo, vergüenza de España que refoñó apenas terminó la Dictadura, y que mereció de "Política" las más arrulladoras alabanzas—¿tendremos que recordar al gobernador Atienza, al alcalde Jiménez Ruiz?—.

La batalla de los hortelanos

Este director de "Política" que se dedica a conceder patentes de honorabilidad a diestro y siniestro o a combatir a quienes considera sus enemigos, libró en Puente Genil, su pueblo natal, una ridícula batalla contra los hortelanos del simpático pueblo, que no nos resistimos a relatar.

Un buen día, allá por el año 18, nuestro hombre salió de su casa, pistola en mano, arengando a los señoritos de su pueblo contra la ola roja que, a su decir, subía de las riguénas huertas de la ribera del Genil. A la capital llegaron noticias confusas del hazñoso hecho. Los señoritos según esas referencias, habían tenido que defender sus vidas y haciendas del bolcheviquismo de los hortelanos. No había tal. Es que nuestro hombre había escrito otra página fantástica de su vida principesca.

Dios, Patria y Rey

A pesar de que por entonces ya había mostrado deseos de ser socialista, y acaso figurado en las listas del centro de Puente Genil, la gloriosa batalla contra los hortelanos le elevó a la cumbre de los elegidos, y para perpetuarla, fundó un periodiquito, titulado "Vida nueva", cuyo lema era "Dios, Patria y Rey". Este es el hombre de las sonadas consecuencias revolucionarias, en cuyos brazos se han echado los socialistas cordobeses.

El periodiquito vivió poco. Desde él García Hidalgo escribía o firmaba unos artículos titulados "Desde mi campo", en los que se ofendía a los socialistas, principalmente a Gabriel Morón, su correligionario hoy...

Sobre esto, hemos de decir que uno de los artículos titulado "Morón es tonto"; no carecía de fundamento.

Nuestro hombre vino después a la capital, a dirigir LA VOZ, contra lo que luego, y ahora ha tronado tanto, acaso por seguir esa pasión que los portugueses llaman saudade, sin pensar—es hombre que piensa muy poco, desde luego—, que un periódico no es nada en sí, sino por quien le hace y dirige, y que, ahora, al caer en manos republicanas, defenderá las libertades y la democracia mucho mejor que lo hace "Política", con sus gestos ciranescos de rastacuero.

Cómico y dramaturgo, "Tolln, Tolón"

En el entretanto, García Hidalgo inauguró una vida bohemia de cómico de la legua, de la que conserva algunos gabanes de piel apollada que le llegan hasta los pies, como un auténtico príncipe ruso de "chez Maxims", y esos gestos de aristocrática magnificencia con que pretende confundir a la plebe, cuando desde las columnas de su periódico habla de los patateros y del barbero de La Carlota, mucho más dignos que él de la consideración de las gentes.

En esta vida de bohemia y escándalo—tiros, procesos, duelos y otras cosas propias de un hombre laborioso y útil a su patria—García Hidalgo pensó que al mismo tiempo que cómico podría ser dramaturgo, para que volara su nombre en alas de la fama. "Tolln, tolón", es una de sus producciones más notables, que recomendamos al lector, para dormir la siesta u otro uso análogo.

Republicano y revolucionario

Como los tiempos de "Dios, Patria y Rey" ya estaban lejanos al entrar la Dictadura, nuestro terrible hombre, que había tenido unas diferencias con Cruz Conde por cuestiones de naipes—todo en él es elevado—se dedicó a hostilizar el régimen de Primo de Rivera. No ocultamos que esto nos pareció bien a todos los hombres liberales. Duelos análogos a los que antes había tenido con los cómicos, los tuvo con gentes de la Dictadura, y así fraguó en nuestra capital la leyenda de hombre terrible de que goza y con la que cobra el barato.

Este hombre se apuntó en nuestro partido, que democráticamente lo acogió. Pero, cuando, apenas se celebró una primera reunión a la que asistiera, pidió que se fueran a su casa todos nuestros directivos, los hombres que con su fe, sus actividades y su dinero, han sostenido esta organización republicana de Córdoba que es nuestro orgullo y nuestra vida, para quedarse él de pri-

mera figura—exactamente lo mismo que ahora ha conseguido en el socialista—, comprendimos el peligro de que todo se echara a rodar por las veleidades de un señorito caprichoso, y por Córdoba, por la República, y por la causa de la Libertad tuvimos a raya al ambicioso neófito. Esto motivó su apartamiento de nosotros y sus amenazas, de las que no hicimos el menor caso.

Después, desde Madrid, intervino en funambulescas conspiraciones abortadas. La del 15 de diciembre, la más seria que se hizo en España, fué para él desconocida, porque todas las órdenes que se recibían por los auténticos revolucionarios, eran siempre las mismas: "que no se enterara García Hidalgo, porque todo lo echaría a perder con su fanfarronería". Ya lo habían conocido también en Madrid.

Las campañas de "Política"

Ya las hemos despreciado lo suficiente, para que volvamos sobre ellas. Para "Política" no hay nadie decente en Córdoba más que su director, y los que siguen sus caprichos. Porque estos días pasados creyó

percibir la resistencia de cierto sector socialista a dejarse guiar por sus impulsividades sin tino, ya comenzó a hablar de falta de democracia en la organización. Cuando lo han elegido a él candidato, ya declara perfecto el socialismo.

A nosotros, a los republicanos cordobeses, nos ha llamado caciques y upetistas. Nosotros contestamos con la carcajada de toda nuestra organización, con la de Córdoba entera, que sabe dónde estuvieron siempre las fuerzas de choque, y dónde los arribistas.

Nos inculpa de haber sustituido guardias municipales que nombró la Dictadura. ¿Querían que los hubiéramos dejado?

Nos dice que nuestros correligionarios ocupan puestos destacados en la organización de la ciudad. ¿Querían que se los hubiéramos dejado a los monárquicos y a los dictatoriales?

Nos dice, en fin, cosas tan ridículas, que si no fuera porque ellas van en desprestigio de la República, a la que todos servimos, hubiéramos seguido despreciándolas.

Pero hay algo superior incluso a nuestra prudencia, que nos obliga a salir al paso

de campañas infamantes, que tienen ángeles malos escondidos entre los más redomados caciques del viejo monarquismo. Y ese algo, es la defensa de la República. Alerta, socialistas. Os habéis embarcado con un auténtico señorito andaluz, que un buen día, al grito de "Dios, Patria y Rey", quiso salir, pistola en mano, a combatir los anhelos de redención de los plácidos hortelanos pontanenses. Ojo, que la Historia se repite.

A nuestros buenos amigos, los socialistas de siempre, les expresamos nuestro pesar. Pensamos con terror, si esta organización que tan cariñosamente cuidamos en defensa de la República y de España, hubiera caído en manos de personaje tal, y sentimos piedad por los buenos socialistas, que no supieron evitar a tiempo el peligro.

Advertencia final

Para tranquilidad de nuestros lectores les avisamos que, antes de escribir este artículo, hemos sufragado todos los gastos de entierro y fosa de todo nuestro personal de redacción, por si al terrible Príncipe le da por seguir colmando de enemigos su cementerio.

Servicios prestados por la Guardia municipal

El guardia número 33 denuncia al padre del niño Angel Librán Díaz por jugar con la arena que utilizan en las obras de la Avenida de América, desobedeciendo al guarda.

El 121 denuncia a los padres de los niños Antonio Jiménez del Ballo, Ricardo Luque Garrido, Pedro Flores García y José Ferreruelo Medina por destrozar plantas en el jardín de la plaza de Gerónimo Páez.

El 73 denuncia a don Eduardo Hidalgo Cabrera por colocar un toldo en la fachada de su domicilio, careciendo de autorización.

El 86 denuncia a la Sociedad El Metro por abrir su sucursal número 1 antes de la hora.

El 21 encontró abandonado en la vía pública al niño de corta edad Antonio Povedano Ruiz, entregándolo en la Jefatura de la Guardia municipal, donde fué recogido por su madre.

Denuncias en la Comisaría de Vigilancia

El 121 denuncia al conductor del automóvil CO. 4320 que atropelló a Alfonso Sánchez Cruz, causándole lesiones graves.

El 73 a Antonio Carretero Fernández, por desobediencia.

El 44 a Trinidad Castro Romero por causar lesiones a la niña Dolores Carrillo Leiva.

El 114 a Eduardo García Amo que con el automóvil que conducía causó lesiones por haberlo atropellado al niño Rafael Pérez Rodríguez.

El 85 a Francisco Almeda Jiménez y Jaime Cabezas Blázquez por riña.

El 87 a Alberto Muñoz Rivera por escándalo, embriaguez e insultos a Joaquín Lázaro Obrero.

Gobierno civil

Los conflictos sociales

Manifestó esta mañana el gobernador civil a los periodistas, que el conflicto de "Asland" continuaba en el mismo estado, aunque parecían haber surgido algunas dificultades, y que esta tarde se celebrará una reunión en la que se tratará de resolver el conflicto.

También añadió que para esta noche tiene citados a los peluqueros, con el fin de resolver ciertas diferencias que entre patronos y obreros existen.

Por último dijo que se habían declarado en huelga los metalúrgicos de varios talleres y que esta tarde comenzarán las conversaciones para la solución del pleito.

Visitas

Han visitado al gobernador civil de la provincia señor González Andía en su despacho oficial:

Una comisión de Obejo, comisión de municipales cesantes, el alcalde de Zuheros y una comisión del canal del Guadalquivir, el conde de Torres Cabrera, alcalde de Fuente Obejuna, alcalde de Lucena, alcalde de Pozoblanco, y los señores Azorín, Velasco y Aranda.

NOTAS LOCALES

ALUMNA AVENTAJADA

En el Conservatorio de Música de Córdoba ha aprobado con nota de sobresaliente los ejercicios del quinto año de piano la bellísima señorita Luisa Gutiérrez de Belmez, hija de nuestro querido amigo y correligionario don José Gutiérrez Uclés, a quien enviamos nuestra enhorabuena.

"CORDOBA GRAFICA"

Hemos recibido el número correspondiente al día 15 del actual, de esta popular y amena publicación regional, conteniendo, entre otros, los siguientes trabajos:

Vida cordobesa: "El discurso de don José Sánchez Guerra", por M. Durán de Vellilla; Glosas sin importancia. Gran riqueza: Glosario frívolo, "Escenas de comedia", por Enrique Castro; Técnica de publicidad: El anuncio en las revistas; Los empleados administrativos municipales; "Epístola modelo", por Mauricio Gazapillo; El monasterio de San Jerónimo; De re electoral y de Deportes.

En la portada figuran la mayoría de las señoritas que ocuparon carrozas en la pasada batalla de flores, estando todas sus páginas ilustradas con fotograbados de interés y actualidad.

Por su contenido literario y gráfico, resulta muy interesante este número de "Córdoba Gráfica".

El Notario de esta Capital don Francisco Rodríguez Gonzalo, ha trasladado su despacho a la casa número 12, calle Ambrosio de Morales, frente al antiguo edificio Café Suizo, esquina a la de Reloj.

Ayuntamiento

Por fin, pronto tendremos en Córdoba el agua del pantano.

Presidida por el señor Salinas Diéguez, esta mañana se reunió en el Salón Capitular de las Casas Consistoriales, la comisión especial que entiende en el asunto de las aguas para adoptar importantes acuerdos, que serán sometidos a la aprobación del pleno de la Corporación.

Para la próxima reunión se llevará completamente ultimado el proyecto de aprovechamiento y construcción de las estaciones depuradoras, capaces para 8.000 metros cúbicos del precioso líquido, por día.

El ingeniero director del pantano don Vicente de la Puente Quijano manifestó a los reunidos que dentro de un mes, aproximadamente estará terminada la construcción del sifón de Pedroches, único impedimento para que las aguas del Guadalmellato, lleguen a Córdoba y desde ese día se podrá disponer del caudal que fue concedido a la ciudad, momento no pueda hacerse en su totalidad.

En la imposibilidad de momento, de las casas fundidoras, de facilitar las tuberías impulsadoras para llevar el agua a los depósitos de Santa Emilia.

Por dicha razón, de momento y aprovechando el material existente, sólo se podrán aprovechar 2.000 metros cúbicos de los 8.000 que se estiman necesarios, y a aquellos se les aumentará el caudal actual de aguas que posee el Ayuntamiento para conjurar o resolver el problema, aunque sólo sea de una manera transitoria.

La toma del agua del pantano se hará en su margen derecha, junto al cruce del canal con la carretera del Brillante.

Las obras, dado su carácter de gran urgencia, por la alarmante baja de los venenos actuales, que en dos años consecutivos llegan a su máximo astiague, se efectuarán por concursos parciales, teniendo en cuenta los distintos elementos necesarios.

Vista la extraordinaria importancia del problema, el alcalde interino señor Salinas Diéguez, espera que a la próxima sesión municipal asistan la mayoría de los señores concejales para que reúnan número suficiente y poder tomar acuerdos de tanto interés para la ciudad.

Una aclaración del señor Salinas

El alcalde interino, en su conversación diaria con uno de nuestros redactores, le rogó que aclarara ciertas palabras suyas torcidamente interpretadas por un diario local, en el sentido de que las órdenes dadas para la higienización de las viviendas, en cuanto se refiere a la acometida de las alcantarillas, las harán los propietarios simultáneamente a las que están en construcción, dentro del plazo señalado, entendiéndose que los que no cumplan tal disposición, no por eso se librarán de ella, pues el Municipio las hará siendo de cuenta del propietario lo que se importe la acometida.

CONFLICTOS OBREROS

La huelga de metalúrgicos

Desde hace algunos días existía cierta tirantez entre determinados patronos y obreros del ramo de Metalurgia con motivo de la presentación de bases de trabajo por estos últimos.

El conflicto, latente, se ha planteado hoy, al declararse en huelga de brazos caídos aquellos obreros que presentaron bases, las que no han sido aceptadas.

Afecta el conflicto a las fábricas y talleres "La Cordobesa", Fundación de Alba, González Reina, Constructora Andaluza, Félix Martínez, José Alvarez Salas, Antonio Martínez de los Llanos y Juan Jiménez López.

El número de obreros parados se eleva a unos seiscientos.

Se desenvuelve el conflicto con toda normalidad, no habiéndose registrado acto alguno de sabotaje.

Las fábricas y talleres en que los patronos han firmado las bases de trabajo, no se harán solidarias de la huelga.

Las bases presentadas por los obreros en huelga son varias, en armonía con las disponibilidades de los talleres o fábricas donde prestan sus servicios.

Esta tarde se pondrán al habla los patro-

nos y obreros huelguistas con intervención del Inspector provincial del Trabajo, para buscar la fórmula de arreglo al conflicto planteado.

X

Parece que reina también cierto malestar entre los conductores de carros y faeneros, los que también presentaron bases de trabajo a los patronos.

De la provincia

Dos incendios

En el sitio Cañada del Corral, propiedad de Juan Antonio Criado Priego, se originó un incendio, quemándose dos fanegas de tierra sembrada de trigo y originando pérdidas por valor de ochocientas o mil pesetas. El siniestro se produjo casualmente.

X

También en las inmediaciones de Castillo Anzur, se quemó una hoja sembrada de trigo, con una extensión de sesenta y cuatro fanegas, propiedad del duque de Tarifa.

Las pérdidas originadas por el fuego ascienden a diez y nueve mil doscientas pesetas.

Se supone que el siniestro sería producido impensadamente por algún operario de la finca colindante, que entraría a la sinistrada para sacar agua del pozo.

El juzgado interviene en el asunto.

R. I.  P. A.

PRIMER ANIVERSARIO

Rogad a Dios en caridad por el alma del señor

Don Bartolomé Benítez Romero

Que falleció en Montoro el día 19 de Junio de 1930, habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad

Sus desconsolados hijos don Juan Antonio y doña María Rosa Benítez Romero; hijos políticos doña Dolores Cañuelo Ayllón y don Juan Manuel Criado y Criado, nieta señorita Ana María Benítez Cañuelo y demás familia, ruegan se sirvan encomendarlo en sus oraciones a Dios Nuestro Señor y a la Santísima Virgen del Rosario.

Todas las misas que se celebren el día 19 y 20 del corriente en la Parroquia y demás iglesias de Montoro, como así las del día 20 en la iglesia de San Hipólito de Córdoba y en este día el Jubileo de las Religiosas Esclavas del Sagrado Corazón de Jesús de dicha capital, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

Los Emms. Sres. Cardenales Arzobispos de Sevilla y Granada, excelentísimos e Ilmos. Sres. Obispos de Córdoba, Cádiz, Málaga y Sión, tienen concedidas indulgencias en la forma acostumbrada

TRIBUNA LIBRE

ALREDEDOR DE UN CONGRESO

En la sesión del día 8 de los corrientes del Congreso del Partido Republicano Autónomo, el señor Castejón nos leyó y comentó con su elocuencia acostumbrada, el proyecto de la "Federación Andaluza".

El señor Alberich con fácil palabra, hizo observaciones favorables al mismo, y yo, aún con menos elegancia, dije lo siguiente:

Fuertes imperativos de conciencia, emanados del ideal republicano que siempre ostenté, me obligan a intervenir en esta Asamblea, consciente del momento histórico que vivimos, de la responsabilidad que a todos alcanza la resolución de la tercera fase revolucionaria de la segunda república española. Es decir, su estructuración. Llenar el continente republicano de contenido democrático, progresivo, atemperado a las corrientes políticas modernas y a las realidades españolas. Si grande es la responsabilidad del momento, mayor es aún la inquietud nacional y extranjera por si acertaremos o no a plasmar nuestros ideales en nuestras realidades.

Unos quieren la república unitaria, otros federal, y yo la quiero de buen sentido, de buen gobierno; pues tened entendido, mis queridos correligionarios cordobeses, que si a nuestra immaculada República en una u otra forma no le inyectan dosis de justicia social y humana y de cultura, carecerá de la savia necesaria, del espíritu vivificante que redima a España del atraso y envilecimiento en que la dejaron los tiranos.

Escuela y despensa y política de calzón corto que preconizaba el agrarismo rural, decía el gran Costa, el León de Graus, eran problemas de ideología suficiente para levantar a nuestra patria de la postración en que yacía. Resolvámoslos. Dedicemos todos nuestros esfuerzos a reunirnos y salvaremos a España, poniéndola en condiciones de cumplir sus gloriosos destinos.

X

El pacto de San Sebastián estableció la autonomía a Cataluña por medio de su Estatuto si las Cortes lo aprobaban. Las Vascongadas y Galicia redactan también el suyo; y nosotros lo vamos a redactar y discutir ahora. Todo ello parece indicar que la República será federal, como la del 73, conforme a las teorías de Prudo Pi y otros, y según la tienen principalmente implantada Suiza y los Estados Unidos, naciones muy cultas, que en el mundo van a la vanguardia de la civilización.

Al comparar nuestra nación con aquéllas, emporios de riqueza y de cultura, nos acomete cierto temor, nos asalta la duda, de si la implantación de la República federal española dará satisfactorios resultados o será un fracaso como la del 73, llevándonos al caos y paso a paso a una dictadura proletaria o militar, dada la diferente psicología, carácter, medio, cultura, etc.; pues mientras Suiza es la nación más culta de

Europa, nosotros somos los más atrasados. Casi un siglo.

Pensemos seriamente el problema. Nuestro partido hoy es gubernamental, y mañana lo será más, pues tendrá el Poder; la República que desde hace tiempo le ofrendamos nuestros entusiasmos y nuestra vida, tiene realmente poderosísimos enemigos, los extremistas de la derecha y de la izquierda, que con sus ideas reaccionarias y utópicas, crean y crearán constantemente conflictos; y en dominarlos y prevenirlos está el secreto del triunfo más que en los varios reglamentos y estatutos que podamos redactar.

Si no sabemos conjurar el peligro, que pudiéramos llamar extremista, por medio de una acción intensiva de la cultura; si no tenemos en cuenta, como enseña la experiencia, el paralelismo existente entre la autonomía y libertad individual y social y la capacidad política y damos a nuestra nación o región más libertad que la debida no nos extrañemos del seguro fracaso.

Porque antes que implantar hoy en España el hermoso ideal que entraña el sistema federalista, debemos encauzar nuestros esfuerzos a prepararla por la cultura, creando los miles de escuelas que faltan y dotándolas de los elementos precisos para que con incansable afán propaguen el nuevo evangelio republicano y a los ciudadanos de hoy y a las generaciones futuras, les enseñen el camino seguro para redimirse y

para gozar de todas las libertades humanas. Ese es el camino; el culturista antes que el federalista para sostener y consolidar nuestra República. Es preciso que el Magisterio cual numeroso ejército de combate, gane la batalla a la endémica incultura española, y forme la conciencia ciudadana que sostenga la seguridad y sea la salvaguardia de la nación.

Considero un absurdo y una inconsecuencia que Andalucía pida su autonomía, al mismo tiempo que dinero para remediar su crisis obrera.

Además; el ministro de Instrucción ha dicho que faltan 27.000 escuelas con arreglo a la ley de 1857, y yo digo que con arreglo a las exigencias modernas y sociales faltan más de 50.000, si queremos que la Escuela prepare a las generaciones venideras a una nueva era. ¿De dónde sale el dinero?

Por otra parte, en España, desde Las Hurdes, lugar irredento como muchos, hasta Ansó, pueblo singular en Aragón, regido por el comunismo práctico, había una gama infinita de pueblos que dado su estado de incultura y miseria, el darles la autonomía pedida sin estar preparados, sería tanto como suspender la paga a los maestros, cerrar las escuelas existentes, un paso atrás, una mancha de desprestigio en la limpia historia de nuestro partido, la República no se podría sostener y nuestra patria se hundiría.

Por todo ello pedía a la Asamblea, acordara que no se concediera la autonomía a ninguna región mientras no demostrara por su cultura y riqueza, que la merecía; y aún en ese caso la enseñanza dependería del Poder Central.

Manuel Olivares

Nota cómica.--MALAS LENGUAS



—A este animal le llamaron Triceratops Prorsus.

—Supongo que no se atreverían a decirselo en su casa.

INFORMACION TELEGRAFICA Y TELEFONICA

En la "Gaceta," aparece hoy un decreto nombrando los delegados especiales de Trabajo que intervendrán en los conflictos sociales

Las plantillas de las Cajas de Reclutas y los Centros de Movilización

Madrid, 18 (3,15 t.).—El "Diario Oficial del Ministerio de la Guerra" publicará mañana las plantillas de las sesenta cajas de Recluta y los dieciséis Centros de Movilización que se han creado, y a que se refieren los decretos de ayer.

Las plantillas de jefes y oficiales serán las siguientes para las Cajas de Recluta:

Un teniente coronel, un comandante, un capitán en activo, dos de la reserva, todos de infantería y un oficial de Oficinas militares.

Para los Centros de Movilización, será la siguiente: Un coronel de infantería, un teniente coronel, dos comandantes, dos capitanes en activo, dos capitanes en la reserva, dos subalternos de reserva que podrán pertenecer a Caballería, Infantería o Intendencia y un oficial de Oficinas militares.

Mañana se publicará la lista de los coroneles que pasan a la reserva

Madrid, 18 (3,15 t.).—El ministro de la Guerra manifestó hoy a los periodistas, que mañana se publicará la lista de los coroneles que pasan a la reserva.

El señor Azaña dijo también que había recibido la visita del director de Seguridad y la de varios jefes y oficiales.

El ministro del Trabajo da cuenta de las visitas recibidas

Madrid, 18 (3,15 t.).—En su conversación con los periodistas, dijo hoy el ministro de Trabajo que le había visitado una comisión de empleados de Teléfonos para tratar de la readmisión de los despedidos.

Manifestó a los comisionados que las negociaciones iniciadas cerca de la Compañía, con tal objeto hubo de suspenderlas, con motivo de su viaje a Ginebra, pero que ahora se proponía reanudarlas.

Agregó el señor Largo Caballero, que dichos empleados no habían aceptado sus indicaciones para formar una comisión con representantes de ellos y de la Compañía para estudiar los expedientes de los despedidos.

También dió cuenta de la visita que le había hecho una comisión del Ayuntamiento de Cartagena, presidida por el alcalde.

Sus visitantes le hablaron de que el Ayuntamiento anterior había contratado la construcción de mil quinientas casas baratas, contrata que había sido anulada por el actual, para hacer otra en mejores condiciones.

Recibió después a los representantes de la fábrica textil del Alto Llobregat y dió cuenta de la solución de varios conflictos.

Continuó diciendo que las Cajas Colaboradoras de Previsión estaban concediendo préstamos a los pequeños agricultores.

La Caja de Andalucía ha hecho uno por valor de 1.300.000 pesetas y ahora varios pueblos de Extremadura han pedido otro de 1.300.000.

Anunció el señor Largo Caballero que al Consejo de Ministros de esta tarde llevará ideas generales sobre la Conferencia minera, que cree no podrá celebrarse hasta después de reunirse las Cortes, por estar ausentes algunos de sus organizadores.

Por último habló de la adaptación del convenio sobre la jornada de ocho horas, la ley de accidentes de trabajo en el campo y otros decretos.

Prieto dice que el futuro Gobierno se formará con arreglo a las fuerzas que se tenga en el Parlamento

Madrid, 18 (3,30 t.).—Conversando esta mañana con los informadores, el ministro de Hacienda dijo que había conferenciado con el director de Carabineros, buscando la fórmula para que las fuerzas citadas tengan en Madrid una casa cuartel.

Parece que a este fin se habilitará el cuartel de Alabarderos.

Dió cuenta también de haber regresado de Ginebra el señor Barcia, que trae impresiones optimistas recogidas sobre las alteraciones bruscas de nuestra situación financiera.

Continuó diciendo que el futuro Gobierno se formará con arreglo a las fuerzas con que cuente el Parlamento.

Afirmó que en Consejo no se ocupan de la desunión política, lo que sería una equivocación, ni tampoco discuten los que se presentan a la lucha, pues sólo gobernará el que tenga más fuerza.

Uno de los periodistas se quejó de que no se faciliten todas las divisas, y el ministro contestó que en ciertas ocasiones se restringen, pero que se facilitan todas.

Terminó anunciando que había conferenciado con el Gobernador del Banco de España señor Carabias y le ha ordenado que salga hoy para Madrid.

El personal de la Embajada de España en París

Madrid, 18 (3,30 t.).—El ministro de Estado recibió hoy a un redactor del periódico "España libre", que se publica en París y el que le denunció los manejos que sigue realizando cierto personal que aún permanece en la embajada española.

El señor Lerroux dijo que se va a reorganizar la plantilla del personal de dicho centro.

Han dimitido el presidente y los miembros del Consejo Industrial

Madrid, 18 (4,15 t.).—El ministro de Economía dió cuenta esta mañana de la dimisión del señor Artigas presidente del Consejo Industrial y de todos los miembros del mismo organismo.

Dijo que esto le permitirá reorganizar dicho Consejo.

Después el señor Nicotau recibió al ministro de Checoslovaquia que la habló de cuestiones comerciales.

También le visitó una comisión de importadores y exportadores de maderas para tratar de los aranceles que afectan a dicha materia.

El Presidente no recibe a los periodistas

Madrid, 18 (4,15 t.).—El jefe del Gobierno permaneció trabajando hasta hora avanzada, por lo que contra su costumbre no recibió a los periodistas extranjeros.

Han sido nombrados los delegados especiales de trabajo

Madrid, 18 (4,15 t.).—En la "Gaceta" aparece hoy un decreto nombrando a don Enrique de Francisco, don Manuel Barrios Jiménez y don Francisco Jiménez Ruiz delegados especiales del Trabajo para intervenir en los conflictos que puedan producirse en todo el territorio nacional.

El incidente estudiantil surgido en la Universidad de Barcelona

Barcelona, 18 (3,30 t.).—El subsecretario de Instrucción conversó hoy con los reporteros a los que habló del incidente ocurrido en la Facultad de Medicina de Barcelona, donde dos alumnos fueron suspendidos en justicia y los demás compañeros protestaron dando lugar al cierre de dicho centro.

Agregó que el señor Trias le había comunicado que algunos estudiantes no estaban de acuerdo, con tal actitud, pero que se sumaron arrastrados por la mayoría.

La prohibición de radiar discursos políticos

Barcelona, 18 (4,30 t.).—En su conversación con los informadores, el gobernador señor Esplá se refirió al comentario que hace un periódico a la prohibición de radiar discursos políticos, con lo que estiman que se favorece a un partido.

Dijo que no se ha pretendido ese objeto, y que está dispuesto a apoyar con la mayor benevolencia cualquier petición que se le haga en aquel sentido.

El hermano de Layret pide se exijan responsabilidades por los crímenes perpetrados en Barcelona durante el mando de Anido

Barcelona, 18 (4,30 t.).—El señor Layret ha entregado un escrito al gobernador civil pidiendo se exijan responsabilidades por la muerte de su hermano y demás crímenes del terrorismo perpetrados durante el mando de Martínez Anido y Arlegui.

El Gobierno ha enviado este escrito al presidente de la Audiencia y ha pedido se nombre juez especial que se encargue de este asunto.

Los ficheros de Lasarte y Arlegui

Barcelona, 18 (4,30 t.).—Hoy ha ordenado el Gobernador sean trasladados a su despacho los ficheros que poseen el capitán Lasarte y los herederos del general Arlegui.

En este asunto entenderá el juez señor Aragonés.

La huelga de campesinos repercute en los mercados de Barcelona

Barcelona, 18 (4,30 t.).—Los campesinos del Llano de Llobregat se encuentran en huelga desde ayer.

Esta mañana, los huelguistas ejercieron coacciones sobre los conductores de los carros que transportaban frutas y verduras a Barcelona.

Todos los carros fueron detenidos y recogida la carga.

El gobernador ordenó que inmediatamente salieran fuerzas de policía y de la guardia civil para impedir los desmanes de los campesinos, practicándose diez detenciones.

Con motivo de esta huelga, en los mercados de Barcelona se ha notado hoy escasez de frutas y verduras.

El viaje de Esplá a Madrid

Barcelona, 18 (4,30 t.).—El gobernador ha anunciado que esta mañana saldrá para Madrid en el segundo expreso.

Se propone regresar a Barcelona el lunes por la mañana.

La candidatura que presenta el partido republicano catalán

Barcelona, 18 (5,15 t.).—En la última reunión celebrada por la directiva del partido Republicano catalán quedó designada la candidatura que presentarán en las próximas elecciones.

La candidatura está integrada por don José Barbey, don Alberto Bastarda, don Jaime Bofill y el señor Nicolau D'Olwer.

Ha sido puesto en libertad Urruti

Gerona, 18 (5,15 t.).—A última hora de la madrugada ha sido puesto en libertad el detenido Urruti, que dió lugar a la huelga planteada en esta ciudad.

Ha terminado la huelga general en Gerona

Gerona, 18 (5,30 t.).—Hoy se ha reanudado el trabajo en todos los ramos, quedando restablecida la normalidad en toda la población.

En vista de ello, el capitán general ha decretado el levantamiento del estado de guerra.

Las sociedades obreras dieron por terminada la huelga al saber que el sindicalista detenido había sido puesto en libertad.

La candidatura de la Unión de derechas Vascas

San Sebastián, 18 (5,30 t.).—Los alcaldes guipuzcoanos organizan un acto en Azpeitia para gestionar cerca de los diferentes partidos la presentación de una candidatura de unión de derechas, condicionándose la elección de candidatos, que deben ser vascos.

Los nacionalistas la han aceptado y los jaimistas están conformes pero sustituyendo el nombre de Salaverria por Julio Urrujo.

Los integristas mantenían la candidatura del señor Senantes, pero al enterarse de ciertas gestiones realizadas esta mañana, han decidido cambiar este nombre.

En la candidatura de derechas van incluidos los señores Picavea, el cardenal Gundain y los señores Laustau y Monzón.

Se pide que las Cortes se conviertan en Convención

San Sebastián, 18 (5,30 t.).—La Agrupación revolucionario antiimperialista, ha solicitado que las Cortes se conviertan en Convención.

Anuncia que presentará la candidatura del comandante Franco, el capitán Sediles y otras significadas personalidades.

El nuevo Gobernador civil de Orense

Ferrol, 18 (5,30 t.).—El presidente del partido republicano local don José López Bouza, marchará mañana a Orense, para poseionarse del Gobierno civil de aquella provincia.

A las damas católicas no les dejen hacer su campaña por los pueblos

Barcelona, 18 (4,30 t.).—La Junta de Acción Católica ha visitado esta mañana al gobernador para darle cuenta de que en los diferentes pueblos donde hacen campaña, se les recibe con burlas y dificultan su labor.

Las comisionadas pidieron que la autoridad las ampare, ya que no se ocupan en su campaña de política.

El señor Esplá les prometió que la autoridad las apoyaría, pero que creía que los periódicos son los que más eficazmente pueden ayudar a que sean respetadas las propagandistas.

Los cambios

Libras, 48,95.

Francos, 39,40.

Dólares, 10,05.

Extranjero

Briand llega a Nantes

Nantes, 18 (6,15 t.).—Ha llegado el ministro de Negocios extranjeros que fué recibido por todas las autoridades.

El señor Briand viene para asistir a los funerales oficiales por las víctimas del naufragio del "San Filiberto", en representación del Gobierno.

El Gobernador del Banco de España regresa a Madrid

París, 18 (6,15 t.).—El gobernador del Banco de España ha salido en el sudexpreso para regresar a Madrid.

Fuó despedido en la estación por el encargado de Negocios de España, el Intendente del Banco de Francia y otras personas.

Los daños causados por un ciclón

Berlín, 18 (6,15 t.).—Un violento ciclón ha causado enormes destrozos en una pequeña localidad cercana a Berlín.

Hasta ahora se sabe que hay 13 muertos y 40 heridos.

Los daños materiales se calculan en varios millones de marcos.

Un inglés hace grandes elogios de España

Londres, 18 (5,30 t.).—"The Times" publica una carta de un lector en la que se hace fervientes elogios de la cortésia exquisita que demuestran en general todos los españoles para los ingleses que visitan su país.

También hace resaltar el gran confort que ha encontrado en los hoteles de España.

Sangrientas colisiones en el Perú

Lima, 18 (6,15 t.).—En las explotaciones petrolíferas se han registrado sangrientas colisiones entre los obreros y las tropas del Gobierno.

Al proclamarse la ley marcial en aquel distrito, los obreros para protestar de esta medida organizaron manifestaciones que la fuerza pública trató de disolver.

Ello dió lugar a varias colisiones en las que resultaron tres muertos y diecinueve heridos.

Se quiere reducir el número de sacerdotes en Veracruz

Jalapa, 18 (6,15 t.).—La Cámara Popular en su sesión de ayer acordó pasar a segunda lectura el proyecto del Gobierno por el cual se reduce el número de sacerdotes en el Estado de Veracruz.

Se señala un sacerdote por cada cien mil habitantes.

La población total de Buenos Aires

Buenos Aires, 18 (6,15 t.).—Según la estadística municipal publicada hoy, la población total de Buenos Aires, hasta el 31 de diciembre de 1930, asciende a 2.148.719 habitantes.

Los funcionarios municipales

Son muchas las miradas que están fijadas y atentas a la forma en que se desarrolla la justicia en la depuración de arbitrariedades que se habían cometido en lo que se refiere a personal municipal, y estamos seguros se procederá con la máxima ecuanimidad, sin apasionamientos y con sólo el estricto ánimo de justicia, pero enérgicamente.

Justicia, sí, ya que hay que dignificar a los empleados municipales; lo agradecerán ellos y lo verá con muy buenos ojos el pueblo. Hay que hacer de ellos una institución seria y digna y esto será uno de los buenos recuerdos que podrá dejar este Ayuntamiento.

De las ignominiosas y repugnantes arbitrariedades cometidas por las pasadas dictaduras en la Casa de la Ciudad hay muchas, muy claras y por demás vergonzosas, pues ellas han sido la vejación, escarnio y humillación de empleados probos, dignos, capacitados e inteligentes, con muchos años de intachables servicios, los que por carecer de influencias, no ser rastreros o no ser adictos a un régimen opresor y vergonzoso, han visto como empleaban y ascendían por el favoritismo a hombres y mujeres venidos de la calle, y esto estrictamente es lo que hay que reparar, esto es lo que los empleados municipales y la mayoría del pueblo enterado están esperando con impaciencia, que se sancione y sanee, con la seguridad que tal proceder no puede tener reproches y si solamente la simpatía y aplauso de los empleados como a tales y como a ciudadanos, lo mismo que del pueblo entero. Estas actitudes de justicia son las propias de las autoridades republicanas.

Sobran muchos empleados, y al decir sobran no quiere decir que se han de echar ahora mismo, pero si como primera providencia se ha de cerrar la puerta en absoluto e ir a la amortización de plazas, hacer un escalafón único y cerrado, y al confeccionar éste, poner a cada uno en el puesto que legalmente le corresponda, y los que tienen categorías arbitrarias y dictatorialmente concedidas, atropellando la antigüedad de los demás, éstos, hombres y mujeres, tienen que retroceder. Hay que ver cada uno cómo han entrado y si el puesto que ocupa es el legal.

Estas primordiales medidas y algunas otras, además de los beneficios que ha de reportar a la hacienda municipal, dignificarán al empleado.

En los momentos....

históricos que atraviesa España todos debemos conocer las ideas políticas contemporáneas.

Enviamos gratis catálogos de obras sobre republicanismos, socialismo, comunismo, agrarismo, etc. Librería Luque. CORDOBA.

"Política" ha atacado al señor Vaquero por no haber dimitido su cargo de alcalde. Alega el órgano del "mejor postor", que presentándose el señor Vaquero candidato a diputado debe dimitir y no pedir una licencia de un mes.

Estos socialeros no tienen memoria ni se enteran de las cosas. Si se enteraran sabrían que su correligionario don Gabriel Morón, alcalde de Puente Genil, es candidato como el señor Vaquero y... ni ha presentado la dimisión de su cargo de alcalde... ni ha pedido licencia. Claritamente dicho: el criterio que "Política" tiene sobre este asunto, es el particular de su director, no el que sostienen y practican los alcaldes socialistas

De Fuente-Palmera

Sigue la propaganda clerical... pero las rentas sin bajar.

Sigue la campaña clerical iniciada por unas damas piadosas de las que lloran porque vuelva el cardenal Segura y que no expulsan a las Comunidades religiosas, pero que se niegan a bajar la renta a los colonos para que puedan vivir.

Tal ocurre en los cortijos que el acaudalado don Manuel Benito tiene arrendados a cuatro infelices trabajadores que después de pasarse el año regando la tierra con su sudor si pagan la renta que se les viene exigiendo, han de quedarse sin trigo con que comer el año que viene... Estas personas que con sus actos hacen que se dude de sus creencias y que santos como San Pablo han dicho: "El que no trabaje que no coma".

La maestra de la aldea de Fuente Carreteros, doña Elena Pérez, también se dedica a recoger firmas de las niñas de la escuela para aumentar la suma de los nombres de seres inocentes que llevan su nombre estampado en un pliego de papel de barba, bien por su mano inconsciente o por la de un avisado monaguillo, que como los que aquí hay temen se les acabe la sopa boba.

Sigue la actividad del alcalde nuevo...

Y con ella vigilante, sin descuidar el peso de las tiendas de este pueblo, ha empezado a inspeccionar las aldeas en donde como en la de Silillos se carecía de una fuente, y para proveerse de agua, sus habitantes tienen que llenar sus vasijas en una charca en donde beben también los animales. En la aldea de la Herrería, también se ha encontrado nuestro demócrata alcalde con otra delicia igual de la falta de agua.

Prudencio González

Diputación Provincial

Visitas

Han visitado al presidente de la Diputación señor Guerra Lozano:

Don Manuel Rodríguez, don Ramón Manosalba, don Manuel Castro, con una comisión de la Casa del Pueblo, don Joaquín Villatoro, don Marcos García, don Antonio Díaz, don Rafael Sánchez, don Angel Moyano, don Manuel Romero López, don Enrique Córdoba, don Manuel Serrano Jiménez, don José Bojollo, don Juan Durillo, doña Dolores Figueroa, don Rafael Toscano, don Antonio Lara Molina, don Alfonso Muñoz, y una comisión, don Antonio Carrión Pérez, don Manuel Maestre, don Isaac Orgado, don Diego Canals.

Intervención

Ingresos del día 17 de junio de 1931:

El Ayuntamiento de Zuheros, resto de la recaudación obtenida en periodo voluntario por cédulas personales del pasado ejercicio de 1930, 250,00 pesetas; total, 250.

Aviso a los interventores republicanos

Para mañana viernes a las nueve de la noche se convoca a los interventores republicanos de los distritos tercero, quinto, sexto y séptimo a la reunión que se celebrará en el Centro Republicano, Barroso número 10, con el objeto de cambiar impresiones sobre la próxima contienda electoral.

DESDE ESPEJO

Desgracia irreparable

El día 16 del actual, tuvo lugar la conducción al cementerio del cadáver de la niña Minerva Domínguez Serrano, hija de nuestro distinguido amigo y consecuente republicano federal don Patricio Domínguez Escobar, costituyendo el acto una verdadera manifestación de sentimiento, dadas las muchas amistades con que cuenta el padre de la niña.

Al darse sepultura al cadáver se leyeron unas cuartillas alusivas al acto que se acababa de realizar y el padre de la que fué en vida encanto de su hogar, expresó las más efusivas gracias a todos los que habían honrado con su presencia el acto, y de una manera clara y sencilla, puso de manifiesto el origen de ponerle el nombre de Minerva que hasta el día llevó la fallecida.

Por nuestra parte asistimos al acto en prueba de la amistad y consideración que sabe cuenta entre los verdaderos republicanos de la localidad, asociándonos al justo dolor que en estos momentos embarga a los padres de la niña, sirviéndole de lenitivo estas líneas que en nombre de los amigos tengo a bien comunicar.

Corresponsal

AUTO-TAXIS
DE ALQUILER

Avisos: Café Chastang. Tel. 2540
Servicio permanente

Informaciones de hoy 19

La coalición republicana celebra un acto de propaganda política

Con una concurrencia enorme, que llenaba completamente el teatro, se celebró anoche el anunciado mitin de coalición republicana, en el que habían de intervenir las prestigiosas figuras de cuatro de sus candidatos.

En el palco escénico se colocó la presidencia y numerosas sillas para distinguidas personalidades del republicanismo provincial. Con el señor Vaquero Cantillo se sentaron el subsecretario de la Presidencia del Consejo don Rafael Sánchez-Guerra y Sáinz, don Blas Infante Pérez, don Manuel Ruiz Maya, don Ramón Carreras Fons, don Francisco de P. Salinas Diéguez y don José Guerra Lozano.

El señor Vaquero inició el acto pronunciando breves frases para hacer la presentación de los oradores que iban a actuar en representación de la coalición republicana de Córdoba.

Dijo del señor Sánchez-Guerra que era una figura destacada por su lucha contra la dictadura, que hace algún tiempo expuso su deseo de venir al local del Gran Teatro para dirigir la palabra a sus amigos y correligionarios, deseo no cumplido hasta ahora por las incidencias políticas ocurridas hasta la caída de la Monarquía.

Del doctor Ruiz Maya poco podía decir, pues harto conocido es de todos; en cuanto a don Blas Infante dijo que se trataba de la figura prestigiosa de un andalucista destacado, notario de fama y fundador del partido republicano-autónomo de Córdoba.

Seguidamente cedió el uso de la palabra al señor Infante.

Don Blas Infante Pérez

Entre una salva de aplausos, comienza su discurso el notable andalucista don Blas Infante.

Andaluces de Córdoba, dice: Los hombres de la Junta liberalista de Andalucía acostumbra a aprovechar esta efervescencia preelectoral para sembrar la semilla de sus ideales.

Continúa diciendo que los hombres libelistas de Andalucía no piden votos, pues entienden que los mandatos deben ser hijos de la espontaneidad, sin perjuicio de aceptar con gratitud la representación con que el pueblo los quiera honrar.

Recuerda el orador que ellos son (alude a Vaquero, Ruiz Maya y Castejón) los que hace veinte años en aquellos tiempos sagrados de la idea pura, acogiendo los mensajes de rebelión, se lanzaron contra los reductos caciquiles, excitados por la bandera andalucista y al grito romántico de Andalucía para sí, para España y para la humanidad.

Aquellos hombres, añadió, vinimos a reconstruir lo que se llamó nuestro regionalismo, que no fué remedo del regionalismo norteño, como lo prueba la campaña que le hicieron los hombres de este regionalismo.

Habla de lo característico de este andalucismo y dice que en cuanto al orden político no era excluyente, como lo prueba la Asamblea de Ronda, donde en vez de distinguidos se decía que en Andalucía no existían extranjeros. Era, continúa, el nacionalismo antinacionalista.

Hace historia de la cultura andalucista, que por sus escuelas de Córdoba vino a enseñar a Europa.

Cuántas veces, dice, el español fué grande, no lo fué con grandeza bética excluyente, sino que lo fué por Andalucía.

Para que en Andalucía fuera una realidad su historia cultural, siguió el señor Infante, precisábamos y por eso vinimos a impulsar la energía revolucionaria española que creamos nosotros. Nació esa energía revolucionaria que ha traído a la República y que fué propulsada por nosotros con nuestra pluma tajante.

Llegó la República y nos sentimos un poco defraudados, continuó el orador. Nosotros hubiéramos deseado un sistema de hechos revolucionarios impuestos, de hechos iniciales, que hubieran llegado a cancelar los antiguos vicios de que adolecía el régimen muerto.

Uno de estos hechos, la abolición del latifundismo.

Otra satisfacción, también inicial, la condena del latifundismo.

Otra, la separación inmediata de la Iglesia y del Estado (prolongados y estruendosos aplausos), considerando la Iglesia como entidad religiosa, pues no se puede tolerar que con la máscara de Religión se quiera imponer la política absorbente de Roma.

Hubiéramos precisado, continuó, esta satisfacción, porque precisamente esa política no religiosa, sino antieristiana, fué la que vino a despachar a los moros de nuestra provincia, a matar la flor de nuestra última cultura.

Otra satisfacción, la libertad y gratuidad de la enseñanza.

La enseñanza, dice, puede ser gratuita y libre, cuando los títulos de aptitud no sea un organismo burocrático el que los expida.

Vamos a ir a las Constituyentes, o no, sigue diciendo el señor Infante. Esto es asunto que para nosotros no tiene importancia. A las Constituyentes no se va a establecer una fuerza de hecho. A ellas se va a ofrecer un complejo de aspiraciones, de actividad que se va a prestar a la fuerza de la pasión o a la fuerza del verbalismo. Si así es ¡pobre España!

Nosotros, añade, no pedimos votos, pero si os aconsejamos que elijais para que os representen en las Constituyentes a hombres que tengan en la cabeza un índice sistemático de problemas. Si no, este fenómeno de la Revolución española se convertiría en un caos, donde no sólo caeríamos los hombres nuevos de ahora, sino también nosotros hijos.

Andalucía, añade, va a formular sus pe-

ficciones ante las Constituyentes. Por lo pronto nosotros no toleramos más dilaciones, porque hemos creado la energía revolucionaria y en ella hemos cifrado nuestros anhelos. Si las Cortes no responden a estos anhelos, a las aspiraciones nuestras, considerariamos el hecho una estafa de ilusiones, que es peor que una estafa de dinero y Andalucía proclamaría su República, aunque a la hora de esta proclamación, las balas de los fusiles vinieran a apagar nuestras vidas. Y proclamaríamos nuestra República con el mismo vigor y entusiasmo con que lo hace Cataluña y veréis cómo entonces se nos atiende y se acaba el coloniaje bárbaro, poniéndose Andalucía a la cabeza de los pueblos de Europa y de Oriente.

El doctor Ruiz Maya

Comenzó saludando a sus correligionarios y amigos y en general al pueblo de Córdoba.

Manifestó que después de lo que dijo la noche anterior en un acto análogo celebrado en Puente Genil, quería meditar, poner ponderación en sus palabras, en estos momentos en que hacemos historia, pues el pueblo español de ahora no quiere vivir de la historia, anhela crearla y cuando el hombre crea, se eleva, se reñta al infinito, nos hace ver en ese pueblo a un dios.

Añadió que hay que ir despacio en el camino emprendido y que él no sabe, no quiere saber de problemas electorales, pues los que allí están con él no quieren los votos, los repudian porque ellos desean ser sembradores de ideas, quieren dejar las semillas que broten por sí solas en los cerebros de los hombres.

Recordó con frase galana las luchas y andanzas de los regionalistas. Luego dijo hubo un alto en el camino de la actividad política, no en lo que se refiere a su contenido, sino a su fondo. Siguió avanzando la lucha y más tarde se lanza: en plan revolucionario, para hacer la revolución que necesita España, de una manera progresiva, permanente y por ella estaban todos reunidos en aquella sala y por ella irán todos.

Abogó por una revolución eminentemente española, hecha por todos los españoles. La primera barricada, la primera batalla ya se ganó el día 12 de abril, merced a la fuerza de las izquierdas, todas unidas, haciendo un haz. De esta unión será el único punto que toque en este acto electoral, dijo.

Por ello luchamos, en eso pusimos todo nuestro esfuerzo, continuó diciendo, pero los problemas del egoísmo, la ambición y el apetito mal contenidos, no han consentido que esa unión se mantenga.

Los radicales-socialistas han querido esa unión pero otras fuerzas políticas la han rechazado. Esto no quiere decir que el partido que represento por esa ruptura se separó del obrero, antes al contrario, tenía la satisfacción de proclamarlo muy a

to. No hay fuerza alguna capaz que les separe, pues ellos han sentido como suya la tragedia de la masa obrera, los horrores sufridos por el proletariado cordobés, en su casa miserable, en esos ámbitos insoportables, verdaderas pocilgas impropias para seres humanos. Por eso, porque las conocemos, no podemos separarnos de él.

Dijo que quería frenar en su peroración, pues no pretendía producir frases de efecto, pero se veía obligado a hablar así porque él sintió esa vida imposible en esas viviendas del obrero, donde las personas de una misma familia viven en una promiscuidad peligrosa con los hombres jóvenes núbiles, que despiertan las ansias de la perversión.

Insistió en que no había fuerza humana que los separase del obrero español, y en particular del cordobés. Lo decía con toda la responsabilidad que le cupiera, y si la hubiera los radicales-socialistas antes que consentirlo, antes de que se interpusiera alguna barrera, irían con el obrero, pues éste es antes que todo y con ellos sienten sus ansias de redención y por esto se derruirá todo lo preciso, pese a quien pese.

Son muy difíciles los momentos actuales porque atraviesa el pueblo español, en la hora en que tiene que darse su estatuto, su armadura, su esqueleto; el germen de su vida futura, de su porvenir. Ante esto el pueblo debe meditar, pues ese estatuto será para todos, nos hallamos en un momento de fecundación ante el cual deben confluir las derechas y las izquierdas, y todo buen español debe llamar a los más opuestos en ideas, por muy extremistas que sean en sus ideologías. Todos estamos obligados a unirnos para dar al pueblo esa Constitución que necesita, sin que esa unión quiera decir una cosa uniforme.

Hay que evitar, dijo, una mayoría de derechas, pues el pueblo no puede consentir que la República sea de un aspecto burgués, con una Constitución de clases. Tampoco se puede consentir una mayoría socialista cualquiera. Debe ser aquella que resultante del contraste de todas las ideas para que surja la verdadera Constitución. Así debe pensar el pueblo para elegir a sus representantes.

Habló en síntesis del ideario del partido radical-socialista. Todo está en él incluido, pero hay dos puntos que quiso destacar. La propiedad y la Iglesia y la Religión.

Expresó su concepto acerca de la propiedad diciendo que es necesaria y no se puede prescindir de su concepto. La propiedad no pertenece al hombre, pues es muy anterior a su existencia, es una cosa inherente a la vida. Citó ejemplos del concepto de la propiedad en los animales y citó el caso del niño que al momento de nacer, se acoge como suyo, al seno de la madre. Más tarde ese niño defiende con sus lloros la propiedad de sus juguetes y luego y siempre la propiedad está por encima de todo. El hombre andaluz, eminentemente moro, tiene el concepto de la propiedad mejor definido y ello puede notarse al plantearse el problema de la mujer, en su concepto biológico, y ese hombre hace del honor sexual la más alta concepción del honor que puede tener un hombre.

También hay cosas objetivas y en éstas, dijo, podemos entrar con la hoz en alto. Refirióse a la tierra, pero antes hay que

estudiarla. El aire, el sol y la luz son de todos, no hay insensato que discuta la posesión de ese derecho. Pero hay un cuarto elemento natural que es la tierra, a la que todos tenemos también derecho, indiscutible. (Larga ovación).

¡Hay que establecer esta modalidad! La tierra está en pocas manos, es de los explotadores y éstos esgrimen un derecho sobre ella ilegítimo. Hay que expropiarla, sacarla de sus actuales poseedores. Páguese en bien hora, no discutamos su legitimidad, expropiémosla por su justo precio, para entregarla al pueblo.

Es preciso decir al pueblo andaluz, "no te apoderes de la tierra, hay que estar preparado, deja que se consolide, procuraremos que todos estemos en condiciones para no perderla nunca, evitemos que vaya a manos de los que no sepan amarla".

Que sepan fecundarla como se fecunda una doncella, amándola como se ama a una madre.

Expuso otros conceptos hermosos y dedujo que la tierra debe pasar al Estado, como su único propietario y entonces el obrero, el pueblo será su usufructuario, pero siempre con la asistencia de aquél, por todos medios, para evitar que se pierda. Ese era a su juicio el único procedimiento.

Religión, iglesia, era el otro punto. Este problema se plantea como una cosa magna, grande.

En España no hay tal problema, es un absurdo. No es problema a pesar de que hace tres días el Primado entró en España en un plan de conspiración contra nuestra República.

Habló del 12 de mayo, de los trágicos sucesos motivados por la quema de conventos, de ello se habló y se protestó mucho. Dijo que el pueblo español ha quemado en estos edificios, piedras, objetos de más o menos importancia, pero no se quemaron ideas, llevando a la hoguera a hombres libres. (Muchos aplausos).

Aquellos que no respetaron nunca las ideas de nadie piden ahora que se respeten las suyas, aquellos que rompieron con su sectarismo la vida familiar y la vida del matrimonio. ¡Respeto a sus ideas y a sus creencias! Somos más grandes, dijo el señor Ruiz Maya, más altos, más elevados y lo

aceptamos, pero con separación de la Iglesia y el Estado y respeto para todos. Que en el solar español puedan vivir todas las ideas y todas las religiones puesto que todas son buenas. Que todos puedan vivir con nosotros incluso aquellos que tienen la creencia más alta de la humanidad y que el dios más alto es el hombre.

Los radicales-socialistas no aceptan la lucha de clases, para ellos no hay más que la humanidad, sin ricos ni pobres, sin altos ni bajos, sólo quieren su redención y para salvarla no puede haber odios ni enconos, que todos se acerquen entre sí y se aproximen para formar ese haz de la humanidad y con verdadero amor, también humano dirigirse a las derechas, a los capitalistas, a los latifundistas, a los burgueses y decirles: ¡Cede tus derechos, deja ese lastre, busca al pueblo y por cordialidad, recuerda las palabras de Cristo cuando dijo: "¡Que ni entráis ni dejáis entrar en el campo de la libertad!" Que no se recuerden otras del profeta Enos, por la fuerza de su contenido: "¡Hay de aquellos hombres de vosotros, los que construyen palacios con el sudor de la frente del hombre! ¡Cada piedra es un crimen!"

Con brías palabras se dirigió al pueblo y le dijo: En el mundo ha nacido una luz roja que es la del porvenir, que nació en Oriente, recogida e izada muy alto, en el mastil más elevado de la libertad de sus redenciones, pero sin convertirla en fuego recordando siempre las palabras de un pensador ruso que dijo: "No goces con la destrucción y el incendio del trigo, que esas granos, que esas espigas, "serán el pan de tus hijos!"

Recoge esa luz, pueblo andaluz, para que nos marque el camino del porvenir, de la salvación de España y la del mundo entero. (Gran ovación).

Don Rafael Sánchez Guerra

El subsecretario de la presidencia, comienza su discurso entre un caluroso aplauso de la concurrencia.

Ruega al auditorio que tenga en cuenta su significación en el acto, pues pertenece a la Derecha Liberal Democrática y además ocupa un cargo en el Gobierno de la República.



LA NIÑA

MARÍA ANDREU GARCÍA

Ha subido al cielo a los nueve meses de edad, el día 18 de Junio a las ocho de su mañana

Sus desconsolados padres don Francisco Andreu Dalmás y doña Amelia García Herrera, sus hermanos Amelita y Paquito, tíos, abuelos, primos y demás familia, ruegan a sus amistades se sirvan concurrir al oficio de ángeles que se ha de celebrar en la parroquia de San Juan (Trinidad), hoy 19, a las seis y media de la tarde, por cuyo especial favor les quedarán altamente agradecidos.

El duelo se recibe en la Iglesia y se despide en el cementerio de la Salud.

No se reparten esquelas.

Añade que no gusta de extremismos ni se deja arrastrar por el entusiasmo que sus conceptos puedan despertar en el público, por lo que se ceñirá a exponer los puntos que había determinado desarrollar.

Recuerda los tiempos en que de pequeño vivía en Córdoba y dice que no renuncia a nada de lo que su padre ha significado en la política española.

Porque, añade, si don José Sánchez Guerra fué el hombre del año 17, también fué el del año 1929, que significaba el primer paso para el advenimiento de la República española.

Recuerda su anterior posición de monárquico y dice que fueron muchos los errores que tuvo que cometer la monarquía para hacerle a él apartarse de su lado.

Hace a continuación un llamamiento a las clases conservadoras, que tienen el ineludible deber de apoyar a la República en evitación de que pueda venir el comunismo, aunque cree que hoy en España no es una realidad.

Recuerda que un hombre monárquico dijo en el Gran Teatro, que decir viva la República, es lo mismo que decir viva España, y que ello debe obligar a las derechas a apoyar el régimen actual.

Recomienda la necesidad de votar la candidatura íntegra presentada por la coalición republicana-radical-socialista.

Dice que no puede hablar de su programa pero que formula y comenta los diversos postulados del de la Acción Nacional.

Religión. No creo, dice, que exista dificultad en ser republicano y además creyente, pero no creyente con el manatismo que impulsa a vivir siempre bajo el imperio de de la sotana.

Hay que terminar, continúa, con el poder del clero, pero de modo concordatorio.

Comenta el hecho y la actitud del Gobierno ante la invasión perturbadora del cardenal Segura, y dice que el Gobierno obró a su entender de forma muy blanda, porque a los perturbadores y criminales intentos del purpurado, debió corresponder enviándolo a la cárcel esposado.

Orden. Es esencial, dice, para la vida de la nación, pero quiere un orden emanado de la soberanía popular, un orden que mantenga la autoridad con su prestigio, pero no con la fuerza de las bayonetas y de la guardia civil.

Familia. Tampoco en este aspecto puede seguirse como hasta ahora. No se puede poner el veto en la sociedad a los que contraen matrimonio civil. Y en cuanto al divorcio, recuerda su contestación a un periodista. El divorcio en España está implantado desde que existen tribunales en Francia que mediante dinero anulan los casamientos. Lo que es necesario es que estas anulaciones lleguen al pueblo, sean asequibles a las disponibilidades económicas del pueblo.

Propiedad. La tierra no puede ser del propietario exclusivamente, pero tampoco se puede engañar al pueblo diciéndole que se le va a dar mañana. Hay que decirle, no va a ser tuya, pero tampoco del que la tenga. Será del que la explote.

Refiere a este efecto una anécdota comunista y lee un párrafo de un libro de Stalin sobre el problema del rendimiento del trabajo.

Patria. Dice que quiere una patria llena de vida, sin fronteras unitarias, en la que a las regiones se concedan sus aspiraciones autonomistas.

Se refiere luego a la quema de conventos y protesta de que se le haya querido echar la culpa de ello al Gobierno, como ha ocurrido en el mitin de Acción Nacional.

Dice que el Gobierno se preocupó por evitarlo, pero que no creía tener derecho a ametrallar al pueblo y no quiso hacerlo.

Hoy, añade, lo haría, no por ser conventos, sino por lo que tuviera el hecho de atentado contra la propiedad y porque además estos petroleros de ahora no fueron capaces durante la dictadura de tener un gesto altivo y prender fuego, aunque hubiese sido al ministerio de la Gobernación con Martínez Anido dentro. Ovocación grande.

Sigue diciéndole que la República es una revolución lenta y evolutiva y que debemos evitar inclinarnos hacia la derecha, oponiéndonos al carácter burgués de la República y procurando que ésta sea eminentemente social.

Recuerda los títulos que aporta para aspirar como republicano a una representación en Cortes. Sus detenciones durante la Dictadura, años 1924, 1925, los meses de cautiverio con su padre en el "Camalejas", y recuerda con agrado la cooperación de los sindicalistas catalanes a la República.

Invita a todos a emitir su voto en las próximas elecciones, libres de miedo, sin preocuparse de majezas y chulerías, pues el ciudadano para no ser un parásito está obligado irremediablemente a emitir sufragio.

Expresa su creencia de que en las Constituyentes han de estar representadas todas las tendencias y hay que ir unidos a la lucha electoral, de cuya unión da el mismo ejemplo.

Hace aclaraciones sobre las causas que le han impulsado a presentar su candidatura por Córdoba y dice que si su actitud pudiera servir de pugna o desunión para los republicanos, está dispuesto a retirarla.

Incita a todos a una unión por el bien de España y para salvación de España en estos momentos trascendentales. Grandes aplausos.

Don Eloy Vaquero

El acto ha terminado virtualmente. Pocas palabras puedo y debo decir después de las elocuentes de los oradores que han tomado parte en el acto. Mi satisfacción por el éxito de éste y mi ovación de que ahora más que nunca defendamos la República.

Se ha roto la cordialidad existente entre republicanos y socialistas, con gran sentimiento por nuestra parte, pero vamos a decir que igual que el doce de abril sólo se votó para derribar la Monarquía ahora debemos votar para consolidar la República.

Somos gobernantes y no teorizantes y hemos de hacernos cargo del problema de la tierra para resolverlo, liberando de su sentido arcaico el concepto jurídico de la propiedad de aquélla.

Igualmente y con un paternal espíritu de tolerancia y respeto para todas las creencias hemos de abordar el problema religioso.

Hemos de resolver todos los problemas de Andalucía y atender cumplidamente las reivindicaciones de los obreros sin someter a éstos a credo exclusivista alguno.

Tenemos derecho a intervenir en la vida nacional y vamos a la lucha electoral ejercitando ese derecho y en cumplimiento de nuestro deber, sin que nos arredren actitudes de violencia. Vamos a defender la República de los que puedan atacarla tanto por la derecha como por alguna izquierda que para mí no es izquierda. (Grandes aplausos).

Terminó el acto dentro de la mayor cordialidad y entusiasmo, repitiéndose las manifestaciones de simpatía a la salida de los oradores que fueron ovacionados.

P A C O

Peluquería de señoras. Ondulaciones permanentes garantizadas por nueve meses, 15 pesetas; marcel, 2; corte de cabello, 1,50, al agua 3.

Alonso de Aguilar, 4 principal

Antes San Hipólito

R. I.  P. A.

ROGAD A DIOS EN CARIDAD POR EL ALMA DEL SEÑOR

DON LUIS MESA MONTORO

Del Comercio de esta Plaza

Que falleció el día 12 de Junio de 1931

Las misas que se celebren el sábado 20 del corriente en la parroquia de San Francisco a las 8 y 9 de la mañana serán aplicadas por el eterno descanso del finado.

Su desconsolada esposa, hijas e hijos políticos y demás familia, ruegan a sus amigos y personas piadosas le tengan presente en sus oraciones.

No se reparten esquelas

INFORMACIÓN TELEGRAFICA Y TELEFONICA

El Jefe del Gobierno ha dirigido una carta al cardenal Segura explicando ampliamente los motivos de la resolución adoptada contra él

Los periodistas están disgustados con los ministros menos con Lerroux

Madrid, 19 (1,15 m.).—Esta tarde a las seis se reunieron los ministros en el ministerio de Hacienda para celebrar Consejo.

Los periodistas molestos por las desatenciones de que son objeto en algunos centros oficiales y las dificultades con que tropiezan para su información, decidieron no preguntar a ninguno de los ministros.

Tan sólo han exceptuado al señor Lerroux que es el único que siempre los atiende amablemente.

El ministro de Estado estuvo conversando unos momentos con los informadores a los que dió cuenta de la conferencia que había sostenido con nuestro representante diplomático en París señor Danvila.

También dijo que le habían visitado los representantes de su partido en Barcelona, con los cuales ha fijado el programa de su próximo viaje a aquella ciudad en donde asistirá a un acto público.

Desde Barcelona el ministro se trasladará a Huesca.

Es intervenida una importante cantidad que se pretendía pasar por la frontera

Madrid, 19 (1,15 m.).—El director de Seguridad al ser abordado esta tarde por los redactores de la prensa diaria, comunicó que según le participaban de la Central Aduanera de Irún, en el pueblo de Echala habían sido intervenidas 17.500 pesetas procedentes de Vera y Tafalla que se pretendían pasar por la frontera.

Se exige una considerable fianza a Diaz Molero y Delgado Brackembury

Madrid, 19 (1,30 m.).—El fiscal de la República ha dicho esta noche que en la querrela formulada por prevaricación y estafa con motivo de la Exposición de Sevilla contra los señores Diaz Molero y Delgado Brackembury que fueron alcalde y teniente de alcalde respectivamente del Ayuntamiento sevillano, se exige al primero una fianza de dos millones de pesetas y al segundo otra de millón y medio.

La admisión de la querrela contra Quiñones de León

Madrid, 19 (1,30 m.).—Por informes que merecen entero crédito, se sabe que el Tribunal Supremo se reunirá pasado mañana para tratar de la admisión o no admisión de la querrela presentada contra el ex embajador de España en París, señor Quiñones de León.

Alvaro de Albornoz irá a Alicante

Madrid, 19 (1,30 m.).—Mañana marchará a Alicante en viaje de propaganda electoral, el ministro de Fomento don Alvaro de Albornoz.

¿El ex rey está vendiendo cuadros que figuraban en el Palacio de Oriente?

Londres, 19 (2,30 m.).—El periódico "Daily Herald" dice que en una galería londinense han sido puestos a la venta tres cuadros del pintor holandés Elías Wikenoy y cuyo valor se calcula en 4.000 libras.

Como dichos cuadros figuraban en el que fué palacio real, se cree sean de la propiedad de don Alfonso de Borbón.

En el Consejo de Ministros se acordó reorganizar el servicio de la Dirección de Marruecos

Madrid, 19 (2,15 m.).—La referencia oficiosa facilitada esta noche del Consejo de ministros, dice así:

"PRESIDENCIA. Aprobando un decreto reorganizando el servicio de la dirección de Marruecos y Colonias.

Como complemento de la disposición, el presidente entregó un proyecto de decreto que refrendará el ministro de Hacienda, en virtud del cual, en los conceptos correspondientes a la administración central y en algunos otros servicios de la dirección, se introducirán reformas que representen un 40 por 100 de reducción en los gastos respectivos.

El presidente inició con ello el camino que seguirá en distintos conceptos.

Se acordó también nombrar director de Marruecos a don Antonio Cánovas.

HACIENDA. Suprimiendo los Consejos de los buques de los que se incautó el Estado, y pasando los barcos "España 3" y "España 5" a la Marina de guerra.

Expediente autorizando la adquisición de doce estaciones Radiotelegráficas.

COMUNICACIONES. Suprimiendo la junta de jefes del Cuerpo de Correos y creando la Comisión de Sanciones.

Derogando la R. O. de 22 de junio de

Sigue la mejoría de Gitanillo

Madrid, 19 (1,30 m.).—Esta tarde se encontraba bastante mejorado Gitanillo de Triana.

Le ha desaparecido la fiebre de estos días y se halla más animado.

El doctor Segovia le ha practicado un nuevo reconocimiento, encontrando las heridas en buen estado.

También Félix Rodríguez se halla más aliviado

Madrid, 19 (1,30 m.).—Hoy se ha levantado por segunda vez el apósito al diestro Félix Rodríguez.

Este se encuentra muy aliviado y se espera que pronto las lesiones entren en franco período de cicatrización.

1926, referente a las clases de aspirantes de Correos que se suprimen y promoviendo a aquellos a oficiales terceros del Cuerpo.

Transformando las estafetas postales, según las categorías, en estafetas técnicas y en carterías rurales.

Disponiendo que las facultades concedidas al ministerio de la Gobernación acerca de la sobretasa en el servicio postal aéreo, se ejerzan por el ministerio de Comunicaciones.

TRABAJO. Decreto señalando el procedimiento para la resolución de expedientes sobre liquidación de los derechos arancelarios sobre la importación de trigos exóticos.

El ministro dió cuenta de las bases convenidas entre el director de Comercio portugués señor Correiro y los negociadores españoles para desbrozar el camino hasta llegar a un convenio entre España y Portugal.

FOMENTO. El Consejo examinó el problema de los ferroviarios despedidos en 1917, y después de oír el informe detallado del ministro, se acordó nombrar una ponencia formada por los ministros de la Guerra y Trabajo para llegar a una fórmula en el próximo Consejo."

Los jefes más expertos de toda clase de negocios comprenden la importancia de los datos suministrados por los productos de la Compañía de

CAJAS REGISTRADORAS "NATIONAL,"

Agencia para Córdoba, Jaén y Almería: R. SECALL, Gran Capitán, 32. Córdoba

FOLLETOS Y DEMOSTRACIONES GRATIS = ACCESORIOS

Se nombra al señor Cánovas para el cargo de Director de Marruecos

Madrid, 19 (2,15 m.).—El Consejo de ministros reunido esta noche se ha ocupado de la reforma de la dirección de Marruecos.

Se acordó nombrar para desempeñar dicho cargo a don Antonio Cánovas que hasta ahora lo ejercía interinamente.

Con las reformas que se introducirán, el presupuesto se reducirá en un 40 por 100.

El señor Alcalá Zamora ha dirigido al cardenal Segura una carta hablando de los motivos de su expulsión

Madrid, 19 (2,30 m.).—El jefe del Gobierno ha dirigido al cardenal Segura una extensa carta.

Dice que quiere contestar a la comunicación que le dirigió el día 15 de los corrientes y fechada en Guadalajara, guardándole todas las consideraciones debidas.

Declara que en esta carta se expresa con toda sinceridad no el criterio personal, sino el de conjunto del Gobierno, al que no le ha sido posible mantener las relaciones que sigue sosteniendo con la casi totalidad del episcopado español.

Hace historia de las conversaciones sostenidas con el representante de la Santa Sede que precedieron a su primera salida de España y dice que después se indicó a Roma la conveniencia de que se prolongara su permanencia en aquella ciudad.

Añade que sin haber terminado este desasosiego, nunca podía esperar que regresara el prelado a España, a los pocos días de dirigir al Gobierno su protesta contra determinadas resoluciones del poder constituido.

Habla después del viaje del doctor Segura a Guadalajara con propósitos que no daba a conocer y justifica la actitud del gobernador de aquella ciudad no acudiendo a entrevistarse con él.

Hace otras consideraciones sobre los motivos que han obligado al Gobierno a expulsar al citado cardenal.

Romanones cree que es mejor para su causa la abstención electoral

Madrid, 19 (3,15 m.).—En la prensa aparece esta noche una carta de Romanones y dirigida al Comité provincial del partido Liberal Demócrata, que requería su nombre para que figurara en la candidatura por Madrid.

Se muestra descorazonado ante la lucha que se avecina y en la que cree le faltaría el calor de sus propios partidarios, y estima que para su causa es lo mejor la abstención electoral.

Un incidente entre el Capitán general y el Gobernador militar de Gerona

Gerona, 19 (3,30 m.).—A las diez y media llegó a esta ciudad el capitán general de Cataluña que fué recibido por las autoridades.

En el Ayuntamiento el general López Ochoa fué cumplimentado por el alcalde accidental señor Palau, y los concejales.

Entre López Ochoa y el gobernador militar se produjo un incidente.

Aquél reconvinó al general Simón por no haber salido a recibirle, excusándose el gobernador diciendo que desconocía la hora de su llegada.

La discusión terminó ordenando el capitán general que abandonara inmediatamente la sala el gobernador.

Mientras tanto la multitud situada frente a las Casas Consistoriales reclamó la presencia del general López Ochoa el que al asomarse al balcón fué acogido con vitores y ovaciones.

En la misma sala del Ayuntamiento se reunieron las autoridades acordándose levantar el estado de guerra.

Por la tarde el general López Ochoa prosiguió su viaje a Figueras.

El viaje del subsecretario de Comunicaciones

Orense, 19 (3,30 m.).—A las dos de la tarde llegó el subsecretario de Comunicaciones señor Abad Conde.

Este ha sido obsequiado con un banquete en el que se pronunciaron varios discursos.

Los conflictos obreros en Málaga

Málaga, 19 (3,15 m.).—Continúan en el mismo estado los conflictos sociales planteados en Málaga y su provincia.

Se asegura que los obreros de la Industrial Malagueña están dispuestos a acordar se rebajen en un 15 por 100 su petición.

El gobernador ha recibido hoy a una representación de patronos y obreros de Antequera para estudiar las bases presentadas por los últimos, no llegándose a un acuerdo.

TITAN
EL MEJOR CAPACHO
DE FIBRA DE COCO
FABRICANTE: Rafael Ariza
RUTE

NOTAS LOCALES

BACHILLERES UNIVERSITARIOS

Han terminado el Bachillerato Universitario de Letras, con la calificación de MATRICULA DE HONOR y SOBRESALIENTE los aventajados alumnos de la Escuela Superior Francesa: don Joaquín López Huici y don Enrique Losada Cabrera.

Tanto a dichos estudiantes como a sus distinguidos padres y profesores, enviamos nuestra enhorabuena.

MATRICULAS DE HONOR

Los distinguidos alumnos de la Escuela Superior Francesa señoritas María Luisa Sanz de Lafuente, Pilar González Guerrero, Fernanda Guerrero Guerrero, don José Artacho Pino, Juan Carandell Zurita, Nicolás Flores Micheo, Rafael Garrido Rodríguez, José Guerrero Ruiz, Juan Galeote Gordo, F. Jordá Perea, han obtenido en varias asignaturas, mediante los correspondientes ejercicios de oposición, la honrosa distinción de MATRICULA DE HONOR.

Reciban tan aplicados jóvenes y distinguidos profesores nuestra sincera felicitación.

R. I. P. A.

LA SEÑORA

Doña Dolores Montilla Molina

Ha fallecido a los 55 años de edad.

Su director espiritual; su desconsolado esposo, don Juan Díaz Torrico; sus hijos, doña Victoria, doña Emilia, don Antonio, don Rafael, doña Carmen, don José y doña Pilar, y demás parientes; ruegan a sus amistades asistan a los funerales que por el eterno descanso de su alma se celebrarán hoy día 19 a las seis de la tarde en la iglesia parroquial de San Miguel, y acto seguido al entierro, por cuyos favores les vivirán eternamente agradecidos.

EL GAS

es lo más

LIMPIO,

COMODO y

ECONOMICO

para cocinas, estufas, plancheros, calienta-aguas y todos usos domésticos e industriales.

Instalaciones alquiladas

CALDO MAGGI**ECONOMIZA**

Como Quitarse las Arrugas y Parecer 10 Años Menos

Un Asombroso Producto Obtenido con ANIMALES JÓVENES
Devuelve la Juventud a la Tez

Mujeres de 50 Años Pueden Ahora Aparentar 30

El profesor médico Steskal de la Universidad de Viena ha conmovido al mundo con un asombroso descubrimiento que devuelve la juventud al rostro. Ha demostrado que los surcos y las arrugas provienen de la falta de extracto de biocel en el cutis. La cantidad de este extracto disminuye con los años. Después de millares de experimentos del profesor Stejskal ha logrado por fin extraer este precioso biocel de animales jóvenes cuidadosamente escogidos. Empleando en los experimentos de alimentación de la piel realizados por el profesor Stejskal con mujeres de 55 a 72 años, se advierte que las arrugas han desaparecido completamente a las seis semanas de tratamiento (léase el informe completo en el periódico médico de Viena). Los derechos exclusivos de este asombroso descubrimiento han sido adquiridos por Tokalon con una suma enorme y ahora este extracto de biocel combinado con otros ingredientes muy nutritivos está contenido en la crema Tokalon, la famosa crema parisiense, rosa, alimento del cutis, según la fórmula especial del profesor Stejskal. Al emplearla una piel vieja y marchita puede rejuvenecer rápidamente, las arrugas desaparecen y los músculos relajados de la cara se revivifican y se aprietan. Las mujeres de 50 y hasta de 60 años pueden conseguir una tez que envidiarían muchachas jovencitas.

Nos escribe una señora: "Al emplear la Crema Tokalon rosa, alimento del cutis, he logrado resultados extraordinarios.



No más Arrugas

Su cara se vuelve vieja y arrugada por falta de Biocel en su cutis según explica un eminente Profesor de Viena

Tenia la cara surcada de arrugas, pero ahora no aparento más que 33 años y mi tez es casi tan bonita como la de mi hermosa hija que frecuenta recién la sociedad, aunque tenga 48 años y tres hijos."

Hagan esta prueba: Empleen la crema Tokalon alimento del cutis, de color rosa (biocel) por la noche, y la blanca por la mañana, se asombrarán de la transformación que se logrará hasta en una sola noche. Garantizamos resultados satisfactorios o devolvemos el dinero.

En el Puesto de SANDALIO VIDAL EN LA PLAZA DE ABASTOS se vende carne de borrego lechal a 3'50 pesetas y se vende lana.

H. ORIENTE

PEDRO PEREZ QUERO

Esta moderna Casa a todo confort, se recomienda por su servicio esmerado y económico. Precios especiales para estables. Almuerzos a 3 pesetas y Comidas a 3,50.

Especialidad en bodas y banquetes

Gran Capitán, 21 Teléfono 2255 (Antiguo Chalet Armenta)

Sucesor de Alfonso Tirado

Especialidad en ramos y diademas para novias y comunión.

Grandes surtidos en abanicos, bolsos, sombrillas, medias, perfumeria y toda clase de artículos a precios de fábrica.

Calle Diego León (Esquina a Alfonso XIII).

Carbones minerales y Vegetales

Almacenes de S. Rafael

Felipe Carracedo Reyes Católicos, sin número Teléfono 2606 CORDOBA

Disfrute de las ventajas del **SOMBRERO DE PAJA**, marca **DIEGO RUIZ** EN VERANO * SE * IMPONE

EMILIO

El repartidor de propaganda de este diario se ofrece a los señores anunciantes y al comercio en general tanto de fuera como de la capital para toda clase de repartos de prospectos, circulares, etc., etc. Cumplimiento y seriedad. Razón: Administración de este diario o Joaquín Costa, 9.

PEDRO LÓPEZ E HIJOS
BANQUEROS

TELEFONO 12-16. CORDOBA.—APARTADO NUM. 14

Representantes depositarios de la Compañía Arrendataria de Tabacos